



新宿区立四谷小学校
校長 石井 正広

足尾での植林活動を通して～社会の未来を創る～

石井 正広

四谷小学校は、新宿区で1番早い5月8日からの3日間で6年生が日光移動教室に行ってきました。何と2日目の朝には雪が降るとい涼しさでした。1日目は足尾の植林体験、2日目は戦場ヶ原ハイキングと華厳の滝、3日目は東照宮の見学でした。私が1番楽しみにしていたのは「足尾の植林」です。

6年を担任した平成8年に、総合的な学習の時間で環境学習を実施し、子供たちと植林したからです。当時は、足尾の山には緑がなく、岩がむき出しの荒涼とした風景だったことを鮮明に覚えています。

ご存じの通り、足尾は江戸時代から銅山が開発され、明治20年代には日本の産銅量の40%以上を占めほどになりました。一方で、精錬工場から出るガスによる煙害で森の木は枯れ、山の土が流れ出すという日本で最初の公害が発生しました。その後、100年かけて国や県等の復旧事業や、渡良瀬川上流と下流の市民活動グループで結成された「足尾に緑を育てる会」による植樹活動が続けられています。

平成8年から26年後の令和4年の6月、再び四谷小学校の6年生と足尾を訪れてとてもびっくりしました。真っ黒だった山の斜面の多くに緑がもどってきていたからです。



カラーの学校だよりのPDFデータを配信予定です。



四谷小学校の6年生が3年間で植えた木は250本ほどになりました。きっとこれからも植林を続けていってくれると思います。一人一人が植えた木は小さな苗木ですが、年を経るごとに数が増え、木は大きくなり、足尾の森が育っています。6年生の子供が実感した「自分の力が社会を変える力になっている」「私も社会がよくなるように協力したい」という将来への希望や自己効力感は未来の社会を築いていくためには欠かせないものです。

今年度、四谷小では、「未来の社会を創る子供の育成」を主題に、総合的な学習の時間を中心に授業研究に取り組んでいます。探究的な学習を通して、社会の課題を解決してよりよい未来を創る力の基礎を育てていきます。

6月の行事予定



3日	月	ふれあい月間始 読書月間始 委員会③
4日	火	音楽鑑賞教室(6年)
5日	水	安全指導 全校遠足(5/28から延期)
6日	木	歯科検診(1・2年)
7日	金	読み聞かせ
10日	月	クラブ③ 水泳指導始
12日	水	C時程
14日	金	読み聞かせ 体力テスト終
17日	月	5時間授業
18日	火	避難訓練
21日	金	学校公開日 セーフティ教室 R7新1年生学校説明会
22日	土	学校公開日
24日	月	クラブ④
27日	木	保護者会(1・3・5年)
28日	金	開校記念集会 保護者会(2・4・6年)

学校公開のお知らせ

6月21日(金)、6月22日(土)は学校公開日となります。当日の時刻につきましては、先日配布したお手紙をご参照ください。授業内容等は、後日、お手紙でお知らせいたします。

保護者会について

- ・1、3、5年6/27(木)
 - ・2、4、6年6/28(金)
- 保護者会は、各学級で14:40に開始します。場所は、各教室となります。

6月の生活目標

安全に過ごしましょう

廊下は静かに右側を歩き、友達と仲良く遊びましょう。また、雨の日の教室遊びを工夫して安全に楽しく過ごしましょう。

※6月1日より、生活時程に変更があります。



日光移動教室

6年担任

5月8日(水)～5月10日(金)、6年生は日光移動教室に行ってまいりました。1日目は、足尾銅山見学と植林体験を行い、日光の歴史を改めて学ぶことができました。2日目は、朝から雪が降っていましたが徐々に晴れ、ハイキングを行うことができました。湯滝や華厳の滝、源泉を見学して、日光の雄大な自然の素晴らしさを感じてきました。3日目は、世界文化遺産の日光東照宮を見学し、陽明門や三猿、眠り猫などの彫刻を見ることができました。集団行動においても、昨年度の女神湖での経験を生かしながら時間を守ること、班の友達と協力することを強く意識して生活する姿が見られました。

今回の移動教室で培った自主性や団結力を普段の学校生活でも生かしてほしいと思います。



セーフティ教室

6月21日(金)にセーフティ教室があります。また、**10:15～10:40**に保護者・地域・警察(スクールサポーター等)、協力企業、教職員による**意見交換会を体育館**で行います。

3・4年 9:25～10:10 四谷警察少年課による講話(万引きについて)

保護者 10:15～10:25 意見交換会

1・2年 10:45～11:30 マクドナルドによる防犯教室

5年 9:25～10:10 KDDI スマホ・ケータイによる安全教室

水泳学習について

6月10日(月)より水泳の学習がスタートします。身体の成長に伴い、水着等の購入を検討される時期かと思います。5月中旬に「水泳指導実施のお知らせ」を配布しておりますので、ご確認のうえ、ご準備をお願いします。

児童の一人一人が目標をもち泳力を高め、水の事故から身を守る態度を身に付けることができるよう、安全第一で指導を行います。

また、後日プールカードを配布いたします。水泳学習がある日は、プールカードに毎回体調や体温の記入、参加・不参加の押印等が必要になります。保護者の皆様には様々な場面でご協力いただきますが、どうぞよろしく願いいたします。

夏休み期間中の工事関係のお願い

夏休み期間中は、北門は使用できません。また、排水の工事のため、どの階もトイレの使用はできません。その他の水道の使用はできません。ご不便をおかけしますが、ご了承ください。

ふれあい月間の実施について

新宿区では、6月、11月、2月を「ふれあい月間」とし、児童同士の間関係上のトラブルや悩み事などを明らかにしていくための期間とします。6月は、気持ちのよいあいさつを目指し、クラスで標語を作成しました。職員室前に掲示しておりますので、ぜひご覧ください。

すぐーるを活用したお知らせについて

今年度より、「すぐーる」を活用して、学校からの緊急連絡等はお知らせをしています。

また、「すぐーる」は、PDF等の添付資料を送れる機能があります。学校からは、その機能をいかし、以下の手紙をお送りします。

- ・学校だより
- ・学年だより
- ・給食だより
- ・保健だより
- ・地域協働学校だより

※その他、区教委や学校が必要だと判断したもの
※PDFでお送りしているものは、四谷小のホームページでは削除している部分も掲載していません。

手紙は、お子さんとご家庭とのコミュニケーションツールの1つでもあります。自分で手紙を家の方に渡すことの大切です。ぜひ、ご家庭でも手紙を通してお子さんとお話してください。